



Auguran expertos baja participación

Coinciden en fracaso

Ante el recorte de las casillas, especialistas afirman que la elección judicial se prevé con poca afluencia:



/// Creo que va a estar la participación entre el 10 y el 12 por ciento, lo cual sería un fracaso muy grande. Desde luego que ellos (la 4T) saben que tienen una amplia capacidad de movilización, y lo que vamos a ver un acarreo de votantes muy grande”.

Arturo Espinosa
Experto electoral

/// Las boletas y la manera de elegir también va a generar muchos errores, mucho voto nulo, involuntario. Es una boleta muy complicada, tienen que leer muchos nombres, saber qué Poder los postula, escribir los números”.

Luis Carlos Ugalde
Ex Presidente del IFE

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Ante la reducción del número de casillas en la elección judicial, especialistas alertan que incrementará el desinterés ciudadano en dichos comicios, por lo que prevén una participación del 10 por ciento.

La indiferencia de los electores no sólo será porque deberán recorrer más distancias para emitir su voto, también por la complejidad de las boletas y los perfiles afines a la 4T que predominan.

En ello coinciden el experto electoral, Arturo Espinosa, y el ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde.

“Prever un 20 por ciento creo que sería alto, es el máximo. Yo creo que va a estar la participación entre el 10 y el 12 por ciento, lo cual sería un fracaso muy grande. Desde luego que ellos (la 4T) saben que tienen una amplia capacidad de movilización, y lo que vamos a ver un acarreo de votantes muy grande, pero yo creo que difícilmente llegarán al 20 por ciento”, consideró Espinosa.

Para el también director de Laboratorio Electoral entre más avanza la organización, se confirma que será una jornada “desangelada”, encaminada al fracaso democrático, pues los ciudadanos están aceptando que quienes queden en el Poder Judicial serán afines a Morena.

Ahora, consideró, el reto del INE será explicar a los ciudadanos la importancia de la elección y conocer a los candidatos, para que voten por los perfiles más neutrales.

Al recortar el presupuesto solicitado por el INE para la elección, en un 52 por ciento, también está en duda si tendrá los estándares mínimos de calidad de elecciones federales pasadas.

Tampoco está garantizada la equidad entre los contendientes y el compromiso de los partidos y Gobiernos de la 4T de no entrometerse en el proceso.

“Estamos ante elecciones apresuradas, apenas publicó la reforma e inmediatamente obligaron a la autoridad electoral a empezar a organizar el

proceso sin tener reglas, porque no hay reglas. Las leyes secundarias no abarcan todos los aspectos que se deben de tratar en una elección. Estamos en un contexto en el cual apostan al fracaso”, indicó.

Para el ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, la participación ciudadana será menor al 10 por ciento por las condiciones en las que se organiza.

Recordó que en otras elecciones impulsadas por la 4T, en las que se instaló la tercera parte de casillas, como fue la Revocación de Mandato y la Consulta Popular, la asistencia fue del 17 y 7 por ciento, respectivamente, pese a que sólo había una boleta con una pregunta.

Ahora, los electores estarán ante la elección más difícil y compleja que hayan vivido, por lo que al final de cuentas prevalecerá el voto desinformado: muchas candidaturas, muchas boletas con personas desconocidas para cargos cuya función es muy lejana y abstracta para el ciudadano.

“Otro problema es el recorte de más del 50 por ciento al presupuesto de la elección. El INE se verá forzado a instalar menos de la mitad de las casillas que en 2024, habrá menos dinero para promover el voto y al final eso desalentará aún más el voto”, aseguró.

“Llama la atención que el gobierno quiere promover la purificación del Poder Judicial, pero no paga para que el pueblo pueda realmente tener acceso al voto universal e informado”.

Advirtió que el INE ha sido “tibio” para señalar los riesgos de tan pocos recursos y tiempo para organizar, por lo que esto será costoso para el futuro del Instituto.

Espinosa aseguró que ante la falta de reglas podría haber muchos votos nulos.

“Las boletas y la manera de elegir también va a generar muchos errores, mucho voto nulo, involuntario. Es una boleta muy complicada, tienen que leer muchos nombres, saber qué Poder los postula, escribir los números”, dijo.